

Número suelto, 15 cént.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELEFONO 17705

# El Impereño

AÑO 11

DIARIO DE LA MAÑANA

NUMERO 151

## 355 aparatos rojos han sido abatidos en lo que llevamos de campaña

### En Vizcaya fueron ocupados ayer cuatro pueblos más

CRONICA DEL FRENTE

#### Lo que cuentan unos evadidos de la zona roja

Talavera de la Reina (una de la madrugada)—Continúa la calma por estos sectores. Los únicos que actúan son los artilleros, que hoy también, durante todo el día, han estado batiendo el cinturón de defensa militar que rodea el casco de población y algunos lugares estratégicos del interior. Su puntería ha sido certera y los efectos logrados los apetecidos. Más de una docena de edificios importantes han sido destruidos.

En uno de ellos había numerosos soldados de una de las brigadas internacionales, los cuales han perecido muchos entre los cascotes. Las baterías enemigas quisieron iniciar fuego de contrabatería, pero las nuestras les impusieron el silencio. Y esta ha sido la actividad bélica desplegada en la jornada de hoy.

Siguen presentándose familias enteras evadidas del campo rojo. Hoy se acercaron 15 mujeres, varios niños, siete hombres y dos guardias civiles, todos los cuales se habían evadido de los pueblos rojos cercanos a Talavera y Puebla de Montalbán. De sus narraciones se saca que la desmoralización no es privativa de Madrid, sino también en los más apartados pueblos de la retaguardia roja, donde va faltando ya de todo.

También he hablado con más pasados. Pertenecían al "batallón de voluntarios", un poco ilusoriamente llamado, pues resulta que todos han sido reclutados a la fuerza, pistola en mano, por carreteras y caminos, sin preguntarle condición ni edad, los hacían subir a un camión e inmediatamente los llevaban a un cuartel donde a los pocos días salían para el frente.

Estos muchachos me han contado muchas cosas de Madrid, y en una de las que han insistido más ha sido en resaltar el magnífico espíritu con que padecen las gentes de derecha la opresión y tiranía moscovita.

Esperan nuestra llegada, pero sin desesperación, con una confianza ciega en que llegaremos.

Calculan en más de un centenar de miles los internacionales que en el decurso de la campaña han llegado a Madrid, pero reconocen que ya han perecido en los frentes muchos más de la mitad; tan pocos han quedado, que en las mismas brigadas internacionales son

encuadrados ahora batallones de españoles, tales como los de campesinos y varios de carabineros.

Por cierto que hasta los internacionales ya no creen en el triunfo de los rojos.

Muestra de ello es el poco aprecio en que tienen el papel dinero emitido por el gobierno de Valencia. Hace poco un francés enseñaba un montón de billetes nuevos de cinco duros y exclamaba: ¡Esto no valer nada!

#### El General Cabanellas visita el frente de Santander

Frente de Santander.—Ha visitado el frente de Santander el General Cabanellas. Revistó la escolta del Capitán de la Columna Sagardia. Cuando hubo terminado, los falangistas, con guitarras, entonaron canciones populares y bailaron. El General pidió que se cantara el himno de la Falange, y todos, con el brazo en alto, lo hicieron llenos de satisfacción. El General dió 100 pesetas a nuestros camaradas para que tomaran un poco de coñac, pero ellos se abstuvieron y mandaron esta cantidad para el auxilio de invierno de San Sebastián, Pamplona y Logroño.

Poco a poco va haciéndose imposible la vida en toda la zona roja, hasta en los pueblos en que merced a ciertas circunstancias pudo vivirse en paz hasta aquí.

En uno de estos pueblos, cuyo nombre callamos, hasta hace poco sólo se había registrado un fusilamiento, y éste fué el de un socialista ex presidiario, que fué muerto por los del pueblo en el momento en que llegaba dispuesto a cometer toda clase de desmanes.

Durante varios meses pudieron mantenerse en el comité y Ayuntamiento de la referida población, gentes de derecha con carnet de la C. N. T., impidiendo la entrada de indeseables. Desgraciadamente esto terminó en cuanto han llegado evacuados de los hospitales de Madrid los heridos internacionales, que iniciaron una serie de atropellos sin fin.

A pesar de todo no les falta cierto humor, que han empleado en dar interpretaciones nacionalistas y fascistas a las mismas palabras y cosas características de los marxistas.

La palabra "salud" es traducida de este modo: "sólo avanzan las unidades de

#### El sentimiento de España más allá de las fronteras

Roma.—El glorioso Movimiento nacional iniciado por el Generalísimo Franco tuvo una gran repercusión en el Brasil.

Los miles de españoles que residen allí desde los primeros momentos mostraron su adhesión incondicional y entusiasta al Movimiento dignificador de la Patria. Día por día siguen con gran emoción la lucha y esperan con fe la victoria final, a conseguir la cual prestan su apoyo material y su fervor espiritual.

En Belem de Pará se constituyó una Junta con el fin de recaudar fondos destinados a la adquisición de efectos para los soldados nacionalistas, habiendo reunido 15 contos y 819.500 reis. Otros patriotas envían dinero a sus pueblos natales, destinados a la reconstrucción de las iglesias destruidas por los bárbaros marxistas.

rechistas". También se valen de esta otra estrategia: doblan un billete de los emitidos recientemente por el Banco de España y enseñan el lado por el cual en la parte superior queda "España" y por la inferior "pesetas", y preguntan: ¿Qué es lo que dice abajo?, y contestan: "pesetas"; y luego, ¿arriba?; y contestan: "España", y de esta manera, haciendo repetir numerosas veces, en plena zona roja, el glorioso grito de nuestra Falange: ¡Arriba España!

Herm. n.º PINILLA YUBERO

## ¡Españoles en la Falange!

S. E., el Secretario General, Alto Comisario interino falangista, con todo el corazón, coronel D. Juan Beigbeder Atienza, ofrece a Falange Española el 10 por 100 de sus haberes mientras dure su vida.

Nosotros no quisiéramos hacer ningún comentario. Pensamos que con dar la noticia escuetamente ya hemos dicho lo mejor que decirse puede de este rasgo emocionante.

Ahí queda el hecho. Así se sirve a España y a la Falange. Dando no sólo lo mejor de la fatiga de la carne que se agota y del cerebro que se afana en una superintensión por esta España, fruto de Reconquista, sino dando además los bienes, lo que se tiene, lo que puede ayudar al logro de un ideal perfecto.

En este gesto, limpio y soberbio, hay una lección y una enseñanza. Lección para los que saben que a España hay que darle cuanto se tiene y para sí lo guardan. Enseñanza, para esos hombreros que ofrecen, por una sola vez, sus treinta dineros y luego esconden las manos tras la espalda con un gesto de que ya se cumplió todo el deber. Lección y enseñanza para esos hombres que ya no caben en la mesa de la Nueva España, porque tratan de defender el privilegio y la cuenta corriente y el amplio bienestar, haciendo como que ignoran que en el mundo nuestro hay seres que tienen hambre y pasan por la tierra dejando en ella las huellas directas de la piel, olvidándose completa-

mente de los que en el frente están dando una patente de posesión de plenas masculinidades.

Aprendan esos señores, que los hay, que cuando se acercan a ellos nuestros luchadores demandando una aportación, como hay que hacer, contestan su dificultad, con que ya habían dado, con que la vida está difícil y que los tiempos son malos. Piensen esos señores seriamente en hacer arqueo de sus conciencias antes de que haya necesidad de hacerles el de sus cajas fuertes, porque ya dijo el Apóstol de nuestras doctrinas que es inadmisibile el hecho de que unos cuantos vivan en la mesa del festín, mientras otros se desangran en los surecos de las tareas.

Españoles: En el gesto elegante y magnífico de nuestro Alto Comisario hay un camino. Que cada cual piense en andarlo a su manera, con sus medios, con su capacidad. Que cada cual piense detenidamente que a España se la quiere así, se la honra así y se la sirve de esa manera.

Ya no podemos decir otra cosa más que ésta: ¡A sus órdenes, mi coronel!, y ¡ARRIBA ESPAÑA!

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de Abril de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Aragón.— Los intentos enemigos sobre las posiciones de Cerro Gordo en el sector de Celadas, fueron sangrientos para el enemigo, que abandonó centenares de bajas al fracasarle los ataques que intentó llevar a cabo. Se pasaron a nuestras filas 12 milicianos con sus armamentos.

Frente de Soria.— Se han pasado dos soldados del Regimiento 51, con tres fusiles y cuatro milicianos más con sus armas.

Frente de Vizcaya.— Continuó el brillante avance de nuestras fuerzas por el valle de Aramayona, ocupándose los pueblos de Ibarra, Baracuen, Garagarza y Santa Agueda, encontrando el establecimiento para enfermos mentales, en el más lamentable de los abandonos, con 1 500 enfermos hambrientos, por hacer más de veinte días que no recibieron ninguna clase de víveres y haberse agotado las existencias de los vecinos. Fueron abastecidos por nuestra Intendencia y cuidados por nuestro servicio sanitario. Se ocuparon además las alturas Carrascaín, Besaín, Bostalá y Posusue, envolviendo la Peña de Udalá. Se castigó al enemigo duramente y se cogió importante botín: fusiles, municiones, banderas separatistas, dos coches blindados, 12 coches ligeros y bastante material sin clasificar. Han sido derribados en este frente dos cazas enemigos del nuevo modelo que de Francia habían llegado en vuelo a región bilbaína. Se han pasado a nuestras filas 10 milicianos con armamento.

Frente de Asturias.— Después del durísimo castigo sufrido por el enemigo en el día de ayer, ha habido tranquilidad en estos frentes, habiendo sido capturados varios prisioneros enemigos de los que intentaban recoger los muertos tenidos en el combate de ayer, que se elevan a 178 en el sector del Fresno y Catalanes, y a 140, con sus armamentos, los recogidos frente a la posición de Otero, aparte de innumerables correajes y de granadas de mano. En el sector de León continuaron las operaciones de limpieza por la sierra de Carracedo, habiéndose recogido en dos días 175 muertos rojos y más de 200 fusiles.

Frentes de Madrid.— Sin novedad, con tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas 15 milicianos y 54 paisanos.

Frente de Avila.— Cañoneos y tiroteos.

#### Ejército del Sur

Se confirma el durísimo castigo sufrido por el enemigo en el sector de Peñarroya. El campo de batalla, delante de nuestras posiciones, aparece cubierto de cadáveres, pasando de 350 los recogidos en el sector de la Sierra de la Grana. El espíritu y valor de la primera brigada mixta han sido extraordinarios, persiguiendo al enemigo y capturándole dos tanques rusos.

Actividad de la Aviación.— Nueve meses de actuación del arma aérea y antiaérea nacionales. Aviones destruidos por nuestros cazas: seguros, 256; probables, 15; dudosos, 7. Aviones destruidos por nuestros antiaéreos: 16. Aviones cogidos o caídos en nuestro campo, no derribados: 12. Aviones pasados del enemigo a nuestro campo: 8. Aviones fugados al extranjero del campo enemigo: 7. Destruídos por nuestros bombardeos sobre aerodromos: seguros, 56; probables, 57; dudosos, 9.—Total general: seguros, 555; probables, 52; dudosos, 16.—Han sido, además, destruidos dos globos y un dirigible.

Salamanca 22 de Abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Contraataques marxistas en el sector de Oviedo

París. (Una madrugada).— En el día de ayer los mineros asturianos han lanzado un fuerte ataque por las alturas que dominan la carretera de Galicia. Las tropas del heroico general Aranda los rechazaron valientemente, recogiendo del campo después del ataque docientos cadáveres, que nuestras tropas se hallan enterrando.

El material recogido es abundantísimo, figurando gran cantidad de fusiles y cinco ametralladoras.—(De nuestro servicio especial).

#### Los nacionales ocupan el valle de Aramona en el frente de Vizcaya

Frente de Vizcaya. (Dos madrugadas).—Un avance nacionalista en el frente de Vizcaya, sector de Ochandiano, ha dado por resultado la ocupación del valle de Aramona y las montañas de la Cruz, importantes puntos estratégicos que dominan los pueblos de Santa Agueda y donde se halla el sanatorio para mentales.

La población civil de estos pueblos ha empezado a la evacuación, ordenada por el Gobierno Aguirre.—(De nuestro servicio especial).

#### Visado por la Censura